

## Le baptême : Jean-Paul II et Montfort

*Le pape Jean-Paul II revient sans cesse sur l'importance du baptême dans notre vie de chrétien.*

*Il aime à redire qu'il doit beaucoup à saint Louis-Marie Grignon de Montfort. Il le qualifie de « **théologien de classe** », de « **témoin et maître de l'authentique spiritualité mariale** ». C'est à Montfort qu'il a emprunté sa devise, « **Totus Tuus** », « **Je suis tout à Toi** ».*

En septembre 1996 Jean-Paul II a pu réaliser un désir qu'il entretenait depuis longtemps : visiter le tombeau de Montfort à Saint-Laurent-sur-Sèvre, en Vendée. À cette occasion le pape a dit :

*« Je suis heureux de commencer mon pèlerinage en France sous le signe de ce grand saint. Vous savez que je lui dois beaucoup, à lui et à son **Traité de la Vraie Dévotion à la Sainte Vierge**. Dans l'esprit de saint Louis-Marie, toute la vie spirituelle découle directement du sacrement du saint baptême, ainsi que le montre un passage significatif de l'acte de consécration à Jésus-Christ par les mains de Marie, précisément rédigé par Montfort. »*

En effet Montfort propose la consécration à Jésus-Christ par les mains de Marie comme un renouvellement des promesses baptismales pour aider à progresser rapidement sur la voie de la conformité à Jésus, voie de sainteté que tout croyant est appelé à suivre. C'est ce que souligne encore Jean-Paul II dans sa lettre à la famille montfortaine, en 1997, à l'occasion du cinquantenaire de la canonisation de saint Louis-Marie de Montfort :

*« L'une des constantes des nombreuses missions prêchées par saint Louis-Marie lui-même mérite d'être soulignée aujourd'hui : il demande de renouveler les promesses du baptême. Montfort avait bien compris l'importance de ce sacrement qui consacre à Dieu et constitue la communauté, ainsi que la nécessité de redécouvrir, dans une ferme adhésion de foi, la portée des engagements du baptême. »*

***Et nous qu'avons-nous fait de notre baptême et des engagements qui y ont été pris ?***

